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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Ötlingen vom 06.05.2024  
im Sitzungssaal des Rathauses Ötlingen Stuttgarter Straße 191 

 
Beginn: 19:01 Uhr   Ende: 21:08 Uhr 

 
§§ 19 – 22 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Siegfried Stark     
 
 
Mitglieder 
 
Ortschaftsrätin Susanne Appenzeller     
Ortschaftsrätin Petra Auer     
Stadträtin Monika Barner     
Ortschaftsrätin Svenja Brunhorn     
Ortschaftsrätin Dr. Antonia Coppin-Renz     
Ortschaftsrätin Susanne Diez     
Stadtrat Marc Eisenmann     
Ortschaftsrätin Gundis Henzler     
Ortschaftsrätin Stefanie Hiller-Daginnus     
Ortschaftsrat Timo Just     
Ortschaftsrat Stefan Kitzig     
Ortschaftsrat Raphael Petto     
Stadtrat Dr. Thilo Rose     
Ortschaftsrat Fabian Schick     
Ortschaftsrätin Christine Schwarzbauer     
Ortschaftsrat Dr. Hans Widmann     
 
 
Entschuldigt: 
 
Ortschaftsrat Johannes Nagel   aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend 
 
 
Verwaltung 
 
Frau Anne-Kathrin Schmid zu § 21 ö 

 
 
Schriftführer/in 
 
Frau Gabriele Nöpel (Gremien und Öffentlichkeitsarbeit)   
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   § 19 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

OROE 06.05.2024 
  

 
 
 
Aus der nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Ötlingen vom 04.03.2024 sind keine 
Beschlüsse bekannt zu geben. 
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   § 20 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

OROE 06.05.2024 
  

 
 
 
Keine Wortmeldungen. 
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   § 21 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

OROE 06.05.2024 
  

 
 
 
 
OROE 
130 
 

1. Bürgerservice im Ötlinger Rathaus 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass die Nachfolgerin für Frau Bischoff kurzfristig 
abgesagt habe und der Bürgerservice sehr wahrscheinlich nur montags und 
donnerstags in Vertretung geöffnet sein werde. 
 
ORin Henzler (ÖBI) fragt nach, ob eine Verabschiedung geplant sei und 
bittet, herzliche Grüße aus dem Gremium zu vermitteln. 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, es werde eine Verabschiedung geben und in den 
nächsten Ötlinger Nachrichten soll ein kleiner Bericht hierzu erscheinen. 
 

OROE 
240 
243 
244 
353 

2. Sperrung am Lauterweg von Fabrikstraße Richtung Saarstraße 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, ab 13.05.2024 werde der Weg an der Lauter 
gesperrt sein. Der Feldweg sei bereits instandgesetzt, sodass dieser als 
Alternative genutzt werden könne. Er verweist auf die Einladung zum 
„Baggerbiss“, der am 17.05.2024 für diese Baumaßnahme stattfinden solle.  
 
 

OROE 
353 

3. Unfall an der Isolde-Kurz-Straße 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet in Kürze über den Unfall an der Isolde-Kurz-
Straße, bei der ein Kind beim Überqueren der Straße leicht verletzt wurde. 
Er weist auf die schwierige Verkehrssituation für ältere Menschen und 
Fußgänger an dieser Straße hin. Die Verkehrskommission wurde von ihm 
bereits unter Beteiligung des Mobilbeauftragten Herrn Dr. Ernst (Digitale 
Infrastruktur und Mobilität) informiert, sei jedoch noch zu keiner 
Entscheidung gekommen. 
 
ORin Diez (ÖBI) fragt nach, was denn genau geschehen sei. 
 
OV Stark (ÖBI) erklärt nochmals den Unfallhergang und hofft, dass die 
Verkehrssituation baldmöglichst entschärft werden könne. 
 

OROE 
220 

4. E-Lade-Stationen 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, er habe auf Nachfrage die Information bekommen, 
dass Frau Walz (Digitale Infrastruktur und Mobilität) momentan ein Konzept 
für die ganze Stadt Kirchheim unter Teck erstell und dieses werde 
voraussichtlich in der Juni oder Juli-Sitzung dem Ortschaftsrat vorgestellt 
werde. 
 
 

OROE 
330 

5. Sozialraumanalyse 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass Frau Schlenker (Soziales) und Frau 
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Hartmann-Theel (Soziales) die Beiträge aus dem Ortschaftsrat und eigene 
Recherchen zusammengeführt hätten und diese der Verwaltungsspitze und 
den Fraktionsvorsitzenden des Ortschafsrates vorstellen werden, um 
weitere Schritte zu besprechen. 
 

OROE 
140 
150 
 

6. Ötlinger Nachrichten 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass die „Ötlinger Nachrichten“ mit 24 Seiten am 
15.05. 2024 erscheinen werden. Er bedankt sich bei ORin Susanne 
Appenzeller (ÖBI), ORin Petra Auer (ÖBI), Andrea Matt und OR Fabian 
Schick (ÖBI), die ihn und Frau Ait Atmane (Redakteurin auf Honorarbasis) 
tatkräftig unterstützt haben. 
 

OROE 
243 

7. Personalsituation der Abteilung Tiefbau 
 
OV Stark (ÖBI) informiert über die aktuelle Personalsituation der Abteilung 
Tiefbau. 
 
 

OROE 
242 
243 
245 

8. WC am Ötlinger Bahnhof 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass die WC-Anlage am Ötlinger Bahnhof am 
19.04.2024 in Betrieb genommen werden konnte und dass überwiegend 
Anwohner vor Ort waren. 
 

OROE 
140 
242 
243 
 

9 Stadtbildbudget 
 
Beleuchtung und Parkplatzlinierung 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass der Haushalt 2024/2025 genehmigt sei und 
man die Umsetzung der verschiedenen Projekte angehen könne. 
Er teilt weiter mit, dass man mit einer Beleuchtung und der 
Parkplatzlinierung am Sportplatz Rübholz den TSV Ötlingen unterstützen 
könne nach KLlärung der finaziellen Möglichkeiten der Verwaltung.  
 
Bänke 
 
ORin Henzler (ÖBI) fragt nach der Möglichkeit des Aufstellens von 
Liegebänken an öffentlichen Plätzen. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
ORin Brunhorn (SPSD/UBL) wirft ein, dass sie bereits vor mehreren Jahren 
einen Antrag gestellt hätten, eine Bank am Egert aufzustellen, man dies 
aber nicht umsetzten konnte, weil es sich um einen Privatgrund handle. 
 
ORin Henzler (ÖBI) teilt mit, dass es noch weitaus mehr aussichtsschöne 
Plätze in Ötlingen gäbe. 
 
OV Stark (ÖBI) berichtet, Herr Magdanz kümmere sich um die 
Instandsetzung und Wiederaufstellung einer beschädigten Bank die sich auf 
Privatbesitz in der Halde befand. 
 
ORin Henzler (ÖBI) schlägt vor, Richtung Bodelshofen beim 
Kinderspielplatz die Lauter erlebbar zu machen (Lauterstrand) da sich 
dieser auch im städtischen Besitz befände. 
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ORin Barner (ÖBI) spricht die Erlebbarkeit und Zugang zur Lauter an 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass man dies im nächsten Haushalt anbringen 
könne da es sich hier um ein größeres Projekt handle, das das 
Stadtbildbudget sprenge.  
Er spricht die verschiedenen Ideen zum Stadtbildbudget an und fragt nach, 
ob die Bank neben der Buchhaltestelle (gegenüber Bonus) umgesetzt 
werden solle. Der Ortschaftsrat stimmt dem zu.  
 
Des Weiteren spricht er die Bänke aus Beton vor der Mehrzweckhalle an, 
die nicht zum Verweilen einladen würden. 
 
ORin Appenzeller (ÖBI) schlägt vor, Holzplatten auf den Steinen 
anzubringen, sodass viele Personen Platz finden könnten. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
ORin Barner (ÖBI) bittet ebenfalls zu prüfen, ob rechts und links am 
Eingang der Mehrzweckhalle Bänke angebracht werden können. 
 
„Dreieck“ vor Lauterspielplatz OV Stark klärt ab was dort möglich sei. 
 
Boulebahn 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, er habe bei StR Köber nachgefragt, mit welchen 
Kosten man für eine Boulebahn rechnen müsse, er habe jedoch noch keine 
Antwort bekommen. 
. 
OR Dr. Widmann (SPD/UBL) schlägt den Maibaumplatz vor und hebt 
hervor, es müsse eine Bank dabei sein auf der man sich auch niederlassen 
könne. 
 
ORin Appenzeller (ÖBI) befürchtet, es sei ein Regenüberlaufbecken an 
dieser Stelle vorhanden. 
 
ORin Henzler (ÖBI) verneint das und weist darauf hin, dass nur ein 
Regenüberlaufbecken benötigt werde, wenn in der Halde weiter bebaut 
werde. 
Es werden verschiedene weitere Plätze kurz diskutiert. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
ORin Barner (ÖBI) schlägt vor, ein „Bänkekonzept“ zu erstellen und zu 
priorisieren um fortlaufend zu einem Ergebnis zu kommen. 
 
OV Stark (ÖBI) geht davon aus, dass nicht alles im Jahr 2024 umgesetzt 
werden könne und müsse und somit automatisch in das nächste Jahr 
aufgenommen werde. 
 

OROE 
243 

10. Baumquartiere an der Stuttgarter Straße 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass die Baumquartiere an der Stuttgarter Straße 
wegen personellen Schwierigkeiten des Sachgebiets Tiefbau und Beiträge 
momentan nicht umgesetzt werden können. 
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OROE 
SWK 

11. Bebauung auf dem Gelände der ehemaligen Haldenschule in Ötlingen durch 
den Eigenbetrieb städtischen Wohnbau (SWK) 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass hierzu am 26.09.2024 ein 
Realisierungswettbewerb stattfinden werde. OR Marc Eisenmann 
(SPD/UBL) werde als Vertreter des Ortschaftsrats Ötlingen in der Jury 
vertreten sein. Das Ergebnis des Wettbewerbs werde anschließend dem 
Ortschaftsrat und den Bürgern mitgeteilt. 
 
 

OROE 
220 

12. 
 

Mobilitätsbesprechung 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass Herr Dr. Ernst (Mobilitätsbeauftragter) ein 
Projektbüro einbeziehen wolle, um die Mobilitätsbesprechung 
voranzutreiben und es bald einen weiteren Termin geben werde. 
 
OR Eisenmann (SPD/UBL) möchte wissen, wofür genau dieser Termin 
gedacht sei. 
 
OV Stark (ÖBI) teilt mit, dass dies der Termin für die nächste 
Mobilitätsbesprechung sein solle, um die für Ötlingen im vorangegangenen 
Termin diskutierten Punkte und Möglichkeiten zum Thema Mobilität 
abzuklären. Er führt in Kürze die verschiedenen Punkte auf. 
 
OR Eisenmann (SPD/UBL) bemerkt, ob hierzu ein externes Büro nötig sei. 
 
OV Stark (ÖBI) geht davon aus, dass das Projektbüro das nötige 
Hintergrund- und Fachwissen hierzu habe und auch die Verkehrszahlen in 
das Konzept mit einfließen lassen könne. Er teilt weiter mit, dass Gelder für 
die Busbeschleunigung und die GPS-Steuerung der Ampelschaltung bereits 
beantragt seien und daher die Maßnahmen auch zügig umgesetzt werden 
sollten. 
 
 

OROE 
140 

13. Uhr für die Mehrzweckhall in Ötlingen 
 
ORin Henzler (ÖBI) teilt mit, sie wurde von einigen Nutzern der 
Mehrzweckhalle angesprochen, dass eine Uhr fehle. Sie hält es aus 
verschiedensten Gründen für sinnvoll, eine Uhr anzubringen, da eine 
Vielzahl von Bürgern die Halle nutzen würden und nicht jeder sein Handy 
neben sich legen wolle. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
 
 

OROE 
243 
244 

14. Baustelle am Ginsterweg 
 
ORin Brunhorn (SPD/UBL) möchte wissen, wie lange die Baustelle am 
Ginsterweg noch bestehe. Sie gibt zu bedenken, dass die Baustelle, seit 
fünf Monaten stillstehe und die Straße aufgerissen sei. Sie weist auf den 
Ausweichverkehr hin, der die Anwohner stark belaste. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung zu. 
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OROE 
353 

15. Verkehrsregelung am Eingang und Ausgang des Asternweges 
 
ORin Diez (ÖBI) weist auf die sehr schwierige Verkehrssituation und die 
Mißachtung der Rechts vor links Regelung an diesen Stellen hin. 
 
ORin Henzler (ÖBI) weist darauf hin, dass es in den Wohngebieten 
grundsätzlich schwierig sei, wenn die Kreuzungen nicht eindeutig im 
Rechten Winkel stünden. 
 
OV Stark (ÖBI) sichert eine Überprüfung durch Herrn Deger (Bürgerdienste, 
Sicherheit und Ordnung zu. 
 
ORin Barner (ÖBI) bittet um Überprüfung, ob das Anbringen von Schwellen 
im Asternweg sinnvoll sei. 
 
OV Stark (ÖBI) bringt zum Ausdruck, dass solche Maßnahmen in das 
bestehende Mobilitätskonzept fallen würde und solche bereits beantragt 
wurden. 
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   § 22 öffentlich  
   

  Kindergartenbedarfsplan 2024/2025  
     
 

OROE 06.05.2024 
GR/2024/058 

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 18 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter:16  
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Kindergartenbedarfsplanung 2024/2025, wie in Anlage 1 
zur Sitzungsvorlage GR/2024/058 dargestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hinweis: 
 
Anlage zum Protokoll 
Vergabeberichte Ötlingen (ö) - MärzApril 2024 
 
 
 
 
 

Gez. 
Nöpel 
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